



Pressemitteilung/Nachruf zum Tod von ehem. Pfarrer und Dekan Hugo Gehring

Winterthur, Donnerstag, den 29. Juni 2023

Nachruf

Abschied von Pfarrer und Dekan i.R. Hugo Gehring

Am Donnerstag, den 29. Juni 2023, nahmen die Trauergemeinde der Stadt Winterthur, die Seelsorgenden der Römisch-katholischen Kirche Winterthur sowie unter anderem die Mitglieder der Kirchenpflege Abschied von Hugo Gehring, ihrem ehemaligen Pfarrer von St. Peter und Paul und Dekan von Winterthur. Den feierlichen Trauergottesdienst in der voll besetzten Stadtkirche St. Peter und Paul zelebrierte Bischof Joseph Maria Bonnemain, begleitet von zahlreichen Seelsorgenden aus dem ganzen Dekanat Winterthur und Umgebung. Unter den Gästen waren Vertreter der reformierten Kirche, der Stadtpräsident und viele weitere Freunde und Wegbegleitende, die dem Verstorbenen die letzte Ehre erwiesen.

In grosser Dankbarkeit für sein erfülltes Leben und sein Engagement in der katholischen Gemeinschaft geben wir bekannt, dass Hugo Gehring am 19. Juni 2023 in der Seniorenresidenz Konradhof in Winterthur verstorben ist. Sein Vorgänger in St. Peter und Paul und langjährige Generalvikar Josef Annen sagte in seiner Ansprache: «Alle, die ihn kannten, sahen diesen Tag (des Abschieds) kommen. Dennoch sind wir traurig, dass der Tag gekommen ist. Es tut weh, einen lieben Freund, einen begabten Religionslehrer, einen glücklichen Seelsorger und Pfarrer, einen Mann des Wortes nicht mehr unter uns zu haben. Er war ein Geschichtenerzähler. Erzählte Geschichten, die das Leben schreibt und die uns etwas vom Geheimnis des Lebens ahnen lassen.»



Kurzer Abriss zum Leben von Hugo Gehring

Geboren am 17. September 1952 in Zürich, fand Hugo Gehring schon in jungen Jahren seine Berufung zum Priestertum. Nach Abschluss des Theologiestudiums mit Studienaufenthalt in Rom wurde er am 6. Juni 1981 in der Pfarrei St. Peter und Paul in Zürich zum Priester geweiht.

Im Laufe seines langjährigen Wirkens im Dienst des Glaubens hat Hugo Gehring verschiedene seelsorgerische Aufgaben wahrgenommen. Von 1980 bis 1990 war er Religionslehrer an der Kantonsschule Zürich Unterland und an der Kantonsschule Rychenberg in Winterthur. Gleichzeitig war er Vikar in Bülach (ZH). Anschliessend setzte er seine Studien fort und promovierte in Religionspädagogik und Philosophie.

Nach weiteren Studien kehrte er 1993 als Vikar in die Pfarrei St. Peter und Paul in Winterthur zurück, bevor er 1994 zum Pfarrer in Bülach ernannt wurde. Von 2000 bis 2022 wirkte er als Pfarrer an der Stadtkirche St. Peter und Paul in Winterthur und als Pfarradministrator in verschiedenen Pfarreien, darunter St. Ulrich, St. Josef und St. Marien in Winterthur.

Auch über die Grenzen der katholischen Kirche hinaus war Hugo Gehring aktiv. Von 2011 bis 2022 war er Dekan des Dekanats Winterthur und trug wesentlich zur Stärkung des Zusammenhalts und des interreligiösen und vor allem ökumenischen Dialogs bei. Zudem moderierte er von 2013 bis 2014 das «Wort zum Sonntag» im Schweizer Fernsehen, wo er mit klaren Worten auch kontroverse Themen ansprach und damit viele Zuschauerinnen und Zuschauer erreichte. Link zu allen Sendungen: <https://peterundpaul.ch/news/wort-zum-sonntag-mit-pfarrer-hugo-gehring-alle-sendungen/56>

Zu seinen Leidenschaften gehörte die Organisation und Begleitung von Reisen, bis hin zu jährlichen Strandferien in Italien für Familien und Alleinstehende. Firm- und diverse Reisegruppen profitierten so von seiner Entdeckerfreude und seinem Wissen.



Am 6. Juni 2021 feierte Hugo Gehring im Kreis zahlreicher Pfarrangehöriger und Weggefährten sein 40-jähriges Priesterjubiläum. Nach 22 Jahren im Dienst der katholischen Kirche in Winterthur trat er am 25. September 2022 in den wohlverdienten Ruhestand, den wir mit einem grossen Fest in der Stadtkirche St. Peter und Paul feierten. Zu diesem Anlass durften wir mit ihm seine Lebenserinnerungen in drei Podcast-Folgen auf unserem Kanal www.glaubebewegt.ch realisieren.

In den letzten Monaten wurde es etwas ruhiger um ihn und er unternahm noch eine Reise nach Portugal. Nach vier geschenkten Jahren trotz schwerer Krankheit sollte Hugo Gehring am 19. Juni 2023 in der Seniorenresidenz Konradhof in Winterthur seine letzte Reise antreten.

Sein grosses Engagement und sein Mensch- und Christ sein werden uns immer in Erinnerung bleiben.

Hans Hollenstein
Präsident Kirchenpflege

Stefan Staubli
Pfarrer St. Peter und Paul

Bildlegende:

Trauer Gottesdienst in der voll besetzten Stadtkirche St. Peter und Paul mit Bischof Joseph Maria Bonnemain, Generalvikar i.R. Josef Annen, Pfarrer Stefan Staubli und weiteren Konzelebranten (Alle Fotos: Markus Frutig).

Um ein Beleg/Link zur Publikation wird gebeten.

Für weitere Fragen melden Sie sich bitte bei Markus Frutig, Leiter Kommunikation der Römisch-katholischen Kirchgemeinde Winterthur:

markus.frutig@kath-winterthur.ch Telefon: 052 224 03 85